

Rabat, le 25 juin 2025

Communiqué de presse

Sur le thème de la citoyenneté

La bibliothèque nationale du Royaume accueille la 13^{ème} édition de la nuit blanche du cinéma et des droits de l'Homme Le 4 juillet 2025 à Rabat

L'association des rencontres méditerranéennes du cinéma et des droits de l'Homme (ARMCDH) organise, le 4 juillet prochain à Rabat, la 13^{ème} édition de la nuit blanche du cinéma et des droits de l'Homme, un rendez-vous culturel unique articulé autour de débats engagés et de projections de films en plein air.

La thématique choisie pour cette édition est celle de la citoyenneté, une citoyenneté active, portée par les personnes autant que par les institutions, au service d'aspirations légitimes, individuelles et collectives, de dignité et de justice.

A ce sujet, l'ARMCDH ouvrira le débat, le 4 juillet à 16 heures, sur les gradins de l'amphithéâtre Cherif El Idrissi de la faculté des lettres de Rabat avec la participation de personnalités engagées du monde institutionnel, académique et associatif, à savoir Driss El Yazami, Président du Conseil de la communauté marocaine à l'étranger, Abderrazzak El Hannouchi, expert et militant associatif, Leila Rhiwi, experte des droits des femmes et militante associative, Fouad Chafiqi, Inspecteur Général au ministère de l'éducation nationale, du préscolaire et des sports, Youssef Laaraj, expert et militant associatif. Le débat sera modéré par Khadija Berady, sociologue et professeure à l'Université Ibn Toufail de Kénitra.

Le débat portera notamment sur le bilan, 20 ans après l'IER et 14 ans après la nouvelle Constitution du travail de tous les acteurs pour garantir l'accès à des conditions de vie digne et à une citoyenneté responsable à tous les Marocains et Marocaines et à la mise en œuvre des différentes dispositions constitutionnelles y afférentes.

La discussion abordera également la citoyenneté dans un contexte où les réseaux sociaux rapprochent autant qu'ils divisent.

La veillée cinématographique en plein air débutera quant à elle au coucher du soleil sur l'esplanade de la Bibliothèque Nationale du Royaume pour se terminer à l'aube.

Neuf films, représentant 8 pays (Maroc, Palestine, Liban, Grande Bretagne, Espagne, Pérou, France) sont programmés, courts et longs métrages, mêlant documentaire et fiction, abordant des récits de lutte et de résilience, d'hommes et de femmes, face à l'injustice sociale, politique ou juridique, et témoignant de combats universels pour l'identité, la dignité, la mémoire et les droits fondamentaux.

La Nuit Blanche du cinéma et de la citoyenneté est organisée en partenariat avec la Fondation Heinrich Böll Rabat, l'ONU Femmes Maroc, l'Institut Français, la Bibliothèque nationale du Royaume du Maroc, le Centre cinématographique marocain, la Faculté des lettres et des sciences humaines - Université Mohammed V, l'Ambassade d'Espagne au Maroc ainsi que le Réseau arabe du film des droits de l'Homme, et le Festival Karama de Jordanie. L'évènement bénéficie également de l'appui médiatique de Hit Radio, du groupe Eco Medias, Telquel et Actuelles ainsi que du soutien logistique de l'Association Hadaf et du restaurant Azafran (Ecole de Jardinage – Salé).